

PREGÓN NAVIDEÑO 2025

JOSÉ LUIS LÓPEZ RUIZ

Buenas tardes a todos, queridos compañeros y familias,

¡Espero que todos hayáis tomado un chupito de licor! Lo primero es que vamos a hacernos un selfie inicial.

Ya lo entenderéis. ¡Ahora sí, comenzamos!

Cuando me llamó Pietro hace un mes, yo estaba en medio de una comida y no podía atenderle en ese momento, y me dijo: "luego hablamos, pero para que vayas pensándolo mientras: Pregón de Navidad", respondí sí inmediatamente. No sabía en el lío en el que había metido. Un lío, honorable, pero un lío. Luego, cuando me dijo lo que iba a cobrar, me tranquilicé y me puse a ello.

Espero que no esté aquí ninguno de mis nuevos jefes, ni que esto se grabe, porque he estado más preocupado en la preparación de este pregón, que en contratar obras.... Ah! Que sí se graba! Bueno, pues luego lo editamos.

No de forma inmediata, empecé a anotar ideas, con las que luego elaborar un guión. Tenía que articularlo bien, porque me escribieron en el Libro de Órdenes: "no puedes realizar el Pregón leyéndolo y tienes que ser ameno". Lo que pasa es que, como buen Contratista que soy, voy a cumplir "parcialmente" las instrucciones de la Dirección de Obra.

Cuando no llevaba menos de veinte grandes ideas, empecé a sentir que me estaba dejando algo, más allá de los grandes pensamientos y reflexiones, y no sin esfuerzo lo acabé deduciendo: **¡¡¡Tenía que Hablar de la Navidad!!!**

Entonces me puse retrospectivo, y miré hacia mi yo del pasado... Y claro, al verme, enseguida me vino la inspiración navideña. Yo sé que uno de los motivos de mi elección es mi natural sentido del humor ácido, mordaz, certero, inteligente... (ipodéis paradme cuando queráis!).

Pero como soy más de jugar a la contra en ese terreno, y teniendo en cuenta que, de intentarlo, iba a resultar imposible superar el Pregón de Marcos Martín de 2023, opté por un contenido más ortodoxo, aunque ya veis con alguna pinçelada distendida.

.....Hablemos entonces de **La Navidad...**

Todos los aquí presentes sabemos que es la Navidad, pero no está de más recordarlo: los cristianos celebramos el **Nacimiento de Jesús**, que es el momento en el que Dios se hace hombre para redimir de sus pecados a la Humanidad. Por tanto, recordamos el momento en el que se inició nuestra salvación. No debemos perder de vista ese **significado**, sabiendo que además es un periodo de celebración también de la familia y de la amistad. Y de todos los festejos y regalos que la acompañan. Este camino navideño comienza con la Anunciación del Arcángel San Gabriel a María. Y cuatro domingos antes del Nacimiento comienza el Adviento, tiempo de espera y preparación para llegar a ese acontecimiento:

- Contagiémonos de la **humildad** de la llegada del Salvador, en un pesebre.
- Propaguemos entre todos un mensaje de amor y de esperanza, muy necesarios en estos tiempos.
- Velemos por la **esencia** de la Navidad, que es la fraternidad y la generosidad entre nosotros.
- Demos gracias a todos los que nos rodean y sepamos perdonar a nuestros semejantes.
- Y seamos generosos y solidarios en todos nuestros actos.

La Navidad no consiste solo en regalos y celebraciones, tiene que trascender en nuestras almas, hagamos un ejercicio interior para vivir con estos valores todo el año y busquemos mejorar día a día como personas. **Cualquier buena acción, por pequeña que parezca, significa mucho.** Luego despediremos este año con la tradición de las campanadas, uvas y fiestas, para llegar al 1 de enero, en el que celebraremos La Solemnidad de la Santísima Virgen María. Y esperaremos con ilusión de niños la llegada de los Reyes Magos el día de la Epifanía del Señor (¡que levante la mano quien no vaya a ver la Cabalgata!), cerrándose la liturgia de la Navidad el domingo posterior, con el Bautismo de Jesús.

Así que empecemos por prepararnos espiritualmente para el Nacimiento este primer domingo de Adviento.

Entrando en la parte más personal, y como emigrante que he sido, tanto familiar, como laboralmente, quisiera mandar un cariñoso abrazo a todos los compañeros que están fuera de España y que, como a mí me ha pasado, están contando los días y hasta las horas para venir a España y abrazarse con sus familiares. Así que cuidemos a los emigrantes. A los que se van y a los que vienen.

Sí tengo que decir que es verdad que hay un chascarrillo que se hace cuando estás fuera y viajas a España: cuando te preguntan si te vas de vacaciones respondes que no, que no te vas de vacaciones, que vas a ver a la familia, que es parecido, pero no es lo mismo. Bueno, ya saben que los queremos, y mucho.

Otro fuerte abrazo tiene que ir a los compañeros que están sin trabajo. No me sé la cifra, pero, aunque fuera **solamente uno**, hay que darle **todo** nuestro apoyo y ánimo, y más en estas fechas. Como yo he pasado por esa situación, **sé del efecto milagroso** que hace una palabra o un gesto en esos momentos, y os garantizo que **nunca** se olvida. Así que propongámonos hacer algo por los demás, **sin esperar nada a cambio**.

Esto me lleva a valorar y apreciar la labor que hace nuestro Colegio, la casa de todos. Para mí es muy especial que me hayan nombrado Pregonero el mismo año en que la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla cumple su 50 Aniversario, y que pudimos celebrar en Málaga el pasado día 2 de octubre. Gracias nuevamente por elegirme. Aprovecho para saludar a los compañeros de **todas** las provincias y Ciudades de la Demarcación, ya que este acto va dirigido a todos ellos. Estar en contacto con los compañeros, involucrarse en las actividades, estar dispuesto a ayudar en lo que sea necesario... todo ello es lo que también **implica** estar colegiado. Así que os animo a participar y colaborar, os aseguro que es **muy gratificante**. Y no quiero dejar de mandar una cariñosa felicitación a los compañeros de la Demarcación de Madrid y de la Sede Nacional, con los que he convivido los últimos 4 años.

Así que veamos el Colegio como Comunidad, no solo como herramienta. ¡Que aquí no se viene a que os den ni obras ni proyectos!

Ya he mencionado antes a la familia, como destino de un viaje, pero ahora quiero hablar de ella como compañera de nuestro viaje vital. Siempre están ahí, para querernos, apoyarnos y ayudarnos. Hagamos de esta Navidad un momento especial con ellos, y demos gracias a Dios por tenerles a nuestro lado. Desde aquí, que están muy cerquita hoy, mando un beso a mi mujer Pilar, mis hijas Mercedes y Pilar, a mi yerno Quique y a mi hermano Juan Antonio y su pareja Andrea. A mi hija María un beso hasta Madrid, ya que no ha podido venir.

Hermano, **cuantas Navidades** hemos pasado con nuestros padres en **cuantos sitios**, a veces separados **miles** de kilómetros de nuestra tierra: Irán, Argelia, Colombia, Uruguay, México y en muchos puntos de España... y ahora por fin juntos nuevamente en Sevilla!

Pilar, te quiero y soy feliz a tu lado. Por una nueva Navidad dando gracias a Dios por estar con nuestra familia.

Mando un abrazo a mis padres que están en el Cielo y a todos vuestros seres queridos, compañeros, que están acompañándolos Allí.

Es también momento de recordar a todos nuestros compañeros fallecidos este año. Quiero tener un recuerdo especial con un amigo muy querido, **Antonio Lopez Orozco**, que se nos fue inesperadamente a principios de año, y nos dejó una huella imborrable.

Bueno, vamos a ir terminando y animándonos para el cóctel, que el tiempo pasa volando. Como cuando estando en obra con mi Encargado General (existe alguno ya???), apurados por el plazo como siempre, estábamos programando las tareas y, claro, los plazos no encajaban. El encargado me dijo: "tranquilo ingeniero, pasado Reyes, está vencido el año!"

Hagamos entonces bien el **plan de obra** de estas fiestas:

- En la Nochebuena y Navidad, celebremos en familia el Nacimiento de Jesús. Y programemos bien los viajes para llegar a tiempo, y no nos pase como José y a María, que tuvieron que ir en borriquita porque al AVE no salió en hora, de forma "inexplicable y sorpresiva".
- En Nochevieja y Año Nuevo, dejémonos llevar por lo más festivo de la Navidad. Y no os preocupéis, al final del Pregón os pasaré los puntos de control de alcoholemia que habrá ese día.
- Y el día de Reyes, seamos espléndidos regalando, pero nada de Oro, Incienso y Mirra, que ya sabéis que a los Reyes Magos luego les pusieron problemas de Compliance.

Pero por favor, todo con moderación, hagamos de estas Navidades algo Eficaz, Sostenible y Resiliente, como si tuvieran que cumplir las condiciones para recibir los Fondos Europeos.

Por supuesto, no puedo finalizar este pregón sin incluir dos de mis señas de identidad en las redes, por las que soy mundialmente conocido (es en serio, tengo seguidores en América): mis recorridos en bici y mi recuperación posterior, a base de "bebidas isotónicas" y "barritas energéticas". Mi mujer me dice: "siempre publicas lo mismo todos los fines de semana!", a lo que yo respondo que tengo mi público! En esta ocasión el maillot para ir a Belén es algo menos ajustado de lo habitual. Y el bodegón está adornado para la ocasión.

Ahora los elfos de Caminos os repartirán un regalo para hacernos otra **SELFIE FINAL...**

...y desearnos entre todos:

Feliz Navidad!!!